

L'Indépendant, 27/09/23

De l'extrême droite au monde rural et à l'Europe, LFI pousse la réflexion dans les territoires des Pyrénées-Orientales pour ses Vendémiaires



Le premier rendez-vous des 7e Vendémiaires insoumises et citoyennes se tient à Saillagouse. Frédérique Berlic

Forte de plus d'un millier de sympathisants et de 35 groupes d'action certifiés, La France insoumise lance une nouvelle mouture de ses Vendémiaires. Itinérante, en plaine, dans les hauts cantons et dans l'arrière-pays, elle multiplie les rendez-vous pour consolider son socle de réflexion et alimenter les programmes des futures échéances électorales. Explications.

Nouvel angle d'attaque, nouveau format. Pour alimenter sa réflexion et *"créer une stimulation intellectuelle"*, à l'occasion de la 7^e édition des Vendémiaires insoumises et citoyennes, l'antenne locale de La France insoumise (LFI) entend *"construire des arguments qui peuvent devenir programmatifs."* À cette fin tout au long du mois d'octobre, elle s'engage pour la première fois dans une itinérance au sein des territoires des Pyrénées-Orientales en quatre étapes. Terminé le rendez-vous unique en un lieu emblématique. Elle organise quatre réunions appuyées par des intervenants autour de quatre thèmes différents : l'extrême droite à Perpignan, l'Union européenne à Thuir, la question sociale dans les territoires ruraux à Saillagouse, et l'environnement à Estagel.

Nous nous inscrivons dans le cadre des municipales

Les deux premiers sujets sont les temps forts des Vendémiaires 2023. Pour ce qui est de l'Europe, "nous souhaitons la changer de l'intérieur. Pas choisir l'option du Frexit", précise Francis Daspe, chef de file de La France insoumise-Nupes dans les Pyrénées-Orientales lors de la présentation de l'événement." Quant à l'extrême droite, "nous voulons faire part de sa dédiabolisation devenue banalisation." Car, en s'exprimant dans une ville dirigée par le Rassemblement national, "nous entendons lutter contre les extrêmes droites quelles qu'elles soient, de celle de Louis Aliot à celle des groupuscules fascistes", affirme Mickaël Idrac engagé dans L'Observatoire Citoyen de la Vie Quotidienne (OCVQ). L'intention des militants de Jean-Luc Mélenchon est claire, "nous nous inscrivons dans le cadre des municipales."

Pour ce qui est des autres sujets de réflexion, les représentants locaux de La France insoumise-Nupes s'intéressent "au sentiment d'abandon de la ruralité sur les mobilités, la santé et l'éducation, en Cerdagne et ailleurs", "aux problèmes d'eau ou d'artificialisation des terres dans la vallée de l'Agly, là où les terres des agriculteurs sont réduites à portion congrue."

Les détails de chaque réunion sont à retrouver sur www.actionpopulaire.fr